

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Descubrimientos izquierdistas

Todo el mundo ha dicho que en España el régimen parlamentario era una ficción, o una cadena de ficciones. En primer término, y hasta hace pocos años, se empezaba por admitir que la sociedad española estaba dividida en dos grandes porciones, una conservadora y otra liberal, cada una de las cuales disponía de un artefacto para ejercer al Gobierno; que cuando el conservador se averiaba a los ojos de los gobernados, el poder mayestático intérprete de los deseos populares, sacaba del taller de reparaciones el otro artefacto, el liberal, y lo ponía en movimiento.

Teníamos así un Gobierno popular, el cual Gobierno, en cuanto se apoderaba de los puntos estratégicos y dejaba en cada uno de ellos un pelotón de soldados de confianza —el gobernador, el alcaldé, el juez municipal— hacia las elecciones, ganádolas con toda suerte de trampas y cartones, a veces a mano armada, casi siempre entanqueándolas con los grandes crímenes.

Así se fabricaba el Parlamento; y a un Parlamento así fabricado se le llamaba representación del país. Tres cuartos de lo mismo acontecía en las Diputaciones y en los Ayuntamientos de dominio caciquil.

El origen de las actas de los concejales y los diputados provinciales no era más puro que el de las actas de los diputados a Cortes y senadores. De esta manera estaba en todas partes la ficción, la estrategema, el engaño y aun la inmortalidad. Lo que no estaba en ninguna era la sinceridad, la verdad y la honestad.

Y bien se sabe qué ha descubierto uno de los titulados filósofos e intelectuales de la izquierda? Que todo eso era expresión genuina de la voluntad nacional; que todo eso lo había engañado el pueblo, que todo eso subsistía con el beneplácito del pueblo. Y si es así, ¿no es absurdo pedir responsabilidades? ¡No es absurdo traer y llevar a los caídos, traer y llevar a secretarios de Ayuntamientos y de Diputaciones, andar buscándose las coquillas a los jueces predicadores y a los concejales que han cohechoado, y a los diputados, senadores, ministros que hayan podido vender su influencia? No hay responsables. Todo se ha hecho por la opinión, a gusto de la opinión, con el aplauso público o secreto de la opinión, no hay, pues, que perseguir ni castigar a nadie y en todo caso habrá que perseguir y castigar al pueblo que ha hecho a su imagen y semejanza a tales gobernantes. A eso se llega con el propósito de disculpar a no pocos merecedores del presidio y de la horca dejando caer las responsabilidades sobre un pueblo que no tiene ni aun la de haberlo quieto y pacíficamente tolerado, ya que al fin y a la postre, el que no es de los pocos que han acudido incluso a la protesta sangrienta contra sus explotadores.

Miguel Peñafiel.

Casa Belmonte

Reconocido Crédito en sus Operaciones

GRANDES EXISTENCIAS

CONSTRUCCIÓN DE MUEBLES

Fabricación de Sommiers. Precios baratos.

Presupuestos Gratis.

CARMEN 17.—CARTAGENA

TELÉFONO 91.

De Sociedad

Letras de Intu

Se han celebrado, esta mañana Misa de la Emperatriz en la capilla de la Trinidad de Santa María de Gracia en soñecillo de la virtuosa señora doña María Mess, viuda de Dorda y Brone.

Reiteramos a sus hijos y demás familia nuestro sentimiento y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma de la fallecida.

—De Madrid, el Oficial del Ministerio de Trabajo don Diego Ortega.

Los que viajan

Hemos tenido el gusto de saludar, con licencia de Pasadas, al Joven paseano don Joaquín Richard Rodríguez, Maestro Nacional en Murcia.

Enfermos

Se encuentra enfermo el alférez de Infantería de Marina don Juan Moreno Palau.

Espectáculos

Teatro Principes

La empresa de este teatro ha conseguido que Dora La Cordelesita, quien resonante éxito ha obtenido en su breve actuación, salga de hoy y mañana.

El notable D' Assolmi y Asunción Cruzado seguirán integrando el programa de estos dos días.

Teatro Circo

Como hemos anunciado, esta noche hará su presentación la Compañía de Zarzuela Valero-Manzan, con las obras «El Dúo de la Africana» en 3 actos y «La Montería» en 2 actos.

Misnas habrá funciones por tarde y noche.

Caja de Ahorros y

Banco de Pensions

Esta Institución benéfica, su Junta Directiva celebrada en 19 del actual acuerdo destino quinientas pesetas de sus beneficios sociales de este año, para liberación de ropas de abrigo empapeladas en el Monte de Piedad.

A mas de dicha suma se han recibido donativos para el mismo simpático fin, de mucha personas que enteradas de ello han querido contribuir a tan caritativo rasgo, renunciándose Ptas. 1.150 que con los Ptas. 500 donadas por la Institución hacen en total Ptas. 1.650 que se han destinado todas a devolver gratis mas de trescientas piezas de ropas empapeladas previo sorteo realizado este mes.

Los lotes premiados cuya relación numérica está expuesta al público en el domicilio social, pueden ser retirados contra presentación del resguardo de empacho desde el día de Nochebuena.

Digna de todo elogio es la benéfica actuación de tan importante entidad a cuyo Consejo Directivo felicitamos, y muy especialmente a los Señores don Juan Antonio Gómez Quiles y don Giacomo Pérez Molina, Presidente y Director General, respectivamente, de dicha entidad.

También es de elogiar la caritativa conducta de los bienhechores que han donado sumas para el indicado objeto.

A Domicilio

se sirve la leche de Vacas de «La Flora», recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños.

Para entregar: Ctra. Ag. 11 9

La Moda en París

El advenimiento de los «fourrures». Tut Anh-Amen en los baileares

Es necesario venir a la Villa Lumière y contemplar, no bien entrado el invierno, a las parisinas ataviadas con magníficas pieles, para que justifiquemos de una vez por todas, la invención del invierno... Como las posesiones a las molestias que trae consigo la fría estación, nos ofrece la calle el espectáculo de estas graciosas damas defendidas del frío glacial por las elegantes y costosas «fourrures», el más agradativo complemento de la belleza femenina.

Las señoritas cubren su cuerpo con largas capas de pieles sabiamente arrebujadas, que favorecen la esbeltez de sus figuras. Aunque la capa es lo que más se lleva y en realidad es este el abrigo más elegante, también abundan los manteaux, muy amplios en el torso y bastante cerrados de la cadera para abajo. Durante los paseos matinales suelen verse muchos abrigos cortos, siempre de pieles, cortando muy bien con falda tailleur. Una dama que se precie de chic no lleva en París en la actual temporada no manteaux de género, además de pieles, aunque sea género de precio. Se diría que el sexo bello se prepara para una expedición, al polo... Las capas de *tailleur*, de *soutre*, con *stoles* de *skunk*, de *petit gris* o *chiuchillo*. Esta forma de *cuollo*, *smoking*, es la predilecta y resulta en verdad de mucha elegancia.

El asturiano ha vuelto a ponerse en boga, especialmente combinado con gran *stole* amoking y amplios *gommages*, de *petit gris* o *chiuchillo*. Esta forma de *cuollo*, *smoking*, es la predilecta y resulta en verdad de mucha elegancia.

En días templados, suelen verse vestidos de crepe *marronain*, con bordados estilográficos, adorno exótico de muy buen gusto, impuesto a la moda por el descubrimiento de la tumba de Tut-An-Hanum y al bello sexto por la *révolte* modista de la rue de la Paix.

A propósito de la dictadura que estos privilegiados mortales ejercen, recordaremos a nuestros lectores, para terminar, una sabrosa anecdote, que no de más ilustre hasta qué punto llegó la soberbia de S.M. el Mandato, que no se arredó ni ante la omnipotencia de los príncipes de los dólares.

Micaela Rubens, la heroína del film «Los Enemigos de la Mujer», adaptación de la obra de Biaggio Iballi, nos relata la visita que hizo a los talleres del célebre modisto Poiret. Ella llegó a estos (acompañada de Mrs. Stef Wart, representante en París del «H. & P. Bissell», de Nueva York) a hacerse y media y arreglar de haber anexado en intención de hacer un pedido de diez lujosos vestidos, la hicieron hacer una larga anteaña, lo que resulta intolerable para una joya americana, famosa y rica estrella del firmamento si se habla de glamour.

Hacía las doce, cuando ella creía que, en fin, iban a servir, una vendedora llegó a anunciarle con la mayor gracia del mundo que sería preferible volver a las doce, pues era la hora precisa de irse a dormir... La actriz se extrañó y se quejó con cierta amargura de que no la hubieran atendido con mayor consideración, siguiendo por la parte más del pedido que hacía. Pe-

Rogad a Dios en Caridad por el alma de

Don Antonio Martínez Saura

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el lunes dia 24, de diez a doce, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, será en suspiro de su alma.

Sus padres don Alejo y doña Isabel y demás familia invitan a sus amigos a este acto, por lo que les quedará eternamente agradecido.

DE LA ALCALDIA

Nota Relación

de débitos hasta 500 pesetas, al personal de este Ayuntamiento, y que se ponen al cobro en el día de hoy.

Mariano Cánovas Gómez, barbero, 112-00.

José Cruz Amador, gaucho diurno, 105-00.

Antonio García Hernández, sereno, 192-50.

Herederos de Antonio Martínez Giménez, bombero, 80-00.

Lorenzo Francisco Fernández Escribano, sereno, 433-36.

Francisco Cuyó Pérez, bombero, 96-00.

Fauci de Molero Oso, 14, 313-50.

Giuliano Rosas Matiz, sereno, Berrendo 195.

Antonio Márquez Gutiérrez, Guardia diurna, 465-10.

Heredero de Pedro Galera, sereno, 291-76.

José Climent Arias, maestro Fábricas Graduadas, 800.

Francisco Mengíbar, 111-500.

Luisa Rodríguez Sánchez, Maestra de id. 100.

Luz Lafuente Navarro, 14, de id. 100.

Eucaristía Pérez Hernández, 11- de id. 100.

Tadeo Redondo, id. de id., 300.

Asunción Refugio López, id. de id., 100.

Francisco Rodríguez González, Guardia diurna, 183-40.

Antonio Alarcón Mel, maestro subvencionado, 145-83.

Giacomo Sánchez Busto, Guardia Municipal, 105.

Gi. 6. Velasco Navarro, Barrendero 24.

Ángeles Pérez Ruiz, Maestra subvencionada, 78-16.

Miguel Sevilla Ayala, Bombero 110-50.

Herederos de Giacomo García Llorente, Barrendero 73-75.

Pascual Luisa García, Vigilante de arbitrios, 80.

EL CONTADOR

Antonio Ripoll

Somatén Nacional

Cartagena

Los individuos que se ríen iosas, que tienen solicitado ingresar en el Somatén Nacional, se presentarán al Capitán Auxiliar del mismo don Antonio García Hernández, en la Caja de Reculuts, para enterarse de quanto que los interesa:

José Calle de Madrid, Alfredo Samper Pérez, Manuel Hernández González, Francisco Pérez Ruiz, Lucio Lorenzo Miquel, Juan de Jolat Encadrado

De Música

He aquí el programa del concierto que interpretado por el Cuarteto de Budapest, se verificará el próximo dia 24 a las 7 en punto en el Teatro Principal.

PRIMERA PARTE

Cuarteto en si mayor, núm. 10 (P. G. M.) Mozart (Llamada «Cuarteto de la Caza».)

SEGUNDA PARTE

Cuarteto en do menor, op. 18, núm. 4. Beethoven.

TERCERA PARTE

Cuarteto en re mayor, número 2, Borodac.

S. admites adhesiones de nuevos socios en el domicilio de la Asociación de Cultura Musical, Mariana, 80-2, 10-1.

Tomás Vera, felicitó a «Todos» en las próximas Pascuas y pidió que les pasen usted a gusto, los imita a que visiten su establecimiento—San Roque, 8—y se provean en él de calidad que relaciona con la carne de cerdo.

Bacalao como los más, ninguno.

Longanizas como las que expiendo, ninguna.

Todo excelente, superior, magoíños,

Las comidas de Pascuas sin los abundantes de Tomás Vera, serán igual que la cosa.

A comparsas, pues, exagerada, San Roque 8.